

LABOR MUNICIPAL

Continuación del Pleno

Se aprueban los Presupuestos

A las seis menos cinco minutos dió comienzo la segunda sesión del Pleno.

Preside el Alcalde. Este da posesión a los nuevos concejales y les saluda con palabras de efecto.

El nuevo concejal señor García, habla en nombre de sus compañeros y promete laborar por Murcia.

Termina saludando a la Prensa y a sus compañeros de Consejo.

Se hace el recuento de concejales y resulta que asisten veinticinco señores.

La presidencia dice que accede a todos los ruegos de la Asamblea. Pero el asunto que se ha de tratar esta tarde es de trascendencia y depende de la permanencia de algunos de ellos en sus puestos.

Suplica que sobreponiéndose a la inquietud bondad que les caracteriza se ajusten al presupuesto.

Deben procurar no introducir aumentos en los haberes del personal, puesto que está muy reciente el acoplamiento de las plantillas.

Dice que se han producido varias demandas de mejoras de sueldos de algunos empleados municipales.

Termina rogando a los ediles que no introduzcan modificaciones en los sueldos del personal.

Sánchez Solís se adhiere a las manifestaciones de la Presidencia y dice que retira la proposición de aumento de sueldo a los inspectores municipales.

La Presidencia estima que no debe retirarse esa proposición puesto que ya había recaído acuerdo.

Sánchez Solís (D. Mariano), se adhiere a lo manifestado por el señor Sánchez Solís (D. Juan Antonio).

Valcárcel dice que en la sesión anterior se discutió cerca de una hora este asunto y cree que debe subsistir el acuerdo.

Lorca es de opinión que se retire el acuerdo.

El marqués de Ordoño pide que se de lectura al capítulo que trata este asunto.

El marqués presenta una moción verbal oponiéndose al aumento de mil pesetas al jefe de Estadística.

El Pleno se muestra conforme.

Seguidamente se da lectura por el Interventor a los artículos del presupuesto.

El artículo 1.º del capítulo VI tiene un aumento de 50000 pesetas. Al tratar del artículo 4.º del capítulo VII el señor Sánchez Solís pide que al empleado señor Buendía se le equipare en el escalafón de empleados municipales, al final de los de su clase, puesto que dicho señor no ha reclamado a tiempo.

También se presenta una moción por el Presidente de Beneficencia para que aumente el sueldo al ayudante del Laboratorio.

También al artículo 6.º se presenta una enmienda de don Antonio Guillamón, para combatir la anquilostomiasis.

El artículo 8.º se ha reducido en 20'0.

Se presenta una enmienda por la Presidencia al artículo 3.º del capítulo 8.º para atender a maternología y puericultura y que se subvencione por el Ayuntamiento en 5'000.

La Presidencia explica la moción.

El señor Sánchez Solís está conforme y cree que se debe doblar la cantidad.

El señor Hernández Mora pregunta si será suficientes diez mil pesetas.

Valcárcel dice que se aprueben o desestimen los asuntos sin discusiones baladíes.

El señor Sánchez Lacorte pide que se creen dos plazas de inspectores químicos, puesto que en el Reglamento de Sanidad así consta.

La Presidencia propone se cree una plaza de estos.

Conformes.

El artículo 2.º del capítulo 10 ha sufrido un aumento de 6.500 pesetas.

Al artículo 4.º se presenta una enmienda por don Jerónimo Ruiz Hidalgo.

Conformes.

El señor Sánchez Solís (don Mariano) dice que le parece exigua la cifra de 40 000 pesetas para la creación de escuelas industriales puesto que según el Reglamento le corresponde 54 500 pesetas.

Cree que se debe reducir el capítulo que se dedica a la Universidad a 2 000 pesetas, y las 30.000 restantes pasen al artículo 5.º que trata de la creación de una escuela industrial.

La presidencia se muestra conforme con las manifestaciones del señor Sánchez Solís.

EL NOTICIERO DE LORCA

PARA EL SEÑOR ALCALDE

Hay situaciones en la vida que no suelen explicarse; una de estas situaciones es la de por qué causas se mira con indiferentismo, el estado de abandono en que la empresa arrendataria del teatro Guerra ha tenido este inmueble, teniendo como tenía la obligación de atender a sus reparaciones, que el tiempo produce, con escalonados intervalos.

Si no andamos mal informados, en el informe que se dió por el técnico, que reconoció el teatro, se pusieron reparos a la seguridad que ofrecía el escenario del teatro; no obstante estos reparos, sin hacer las reparaciones necesarias para que la seguridad fuese absoluta, se tolera que se den funciones, aunque una de las noches que se trabajó en ese tablado cargomido, se hunda este y se origine con ello una catástrofe.

¿Es cierto señor alcalde, que en el informe dado por el maestro aparejador, se decía en él, que el «paraiso» o sea la general, estaba fa se?

¿Es verídico que el Reglamento prohíbe que las escaleras, tanto de acceso como de

lta y dice que el no estar instalada esta escuela es porque el asunto está tramitándose por el Ministerio del Trabajo.

Y respecto a la consignación que había para la Universidad, se ha suprimido.

El señor Sánchez Buendía pide que se aumente la cantidad para concesión becas a los niños pobres, y que éstas sean concedidas por los Centros de Enseñanza.

El señor Ramírez dice que si el señor Sánchez Buendía quiere favorecer a los Centros de Enseñanza y a los alumnos pobres.

Sánchez Solís pide que se redacte un Reglamento por la Comisión.

El señor Olagüe cree que son suficientes las 4 000 pesetas presupuestadas.

Se acuerda no aumentar esta cifra.

El artículo 1.º del capítulo XI ha sufrido un aumento de 35'00 pesetas.

El señor Sánchez Solís pide que se subvencione a la banda del Regimiento de Sevilla para que los días festivos dé conciertos en el Paseo de Reina Victoria.

Hernández Mora, dice que sean extensivos estos conciertos para el jardín de Florida Blanca.

Conformes.

El artículo 1.º del capítulo 10 ha sufrido un aumento de 3.155 158 65 pesetas.

Después se da lectura al articulado.

Sánchez Solís (don Mariano) pide se aumente la cifra de cinco mil para arbitrio de postes y palomillas, en diez mil pesetas.

Conformes.

Se aprobó la sesión de ingresos.

La Presidencia propone que como la reunión del Pleno ha sido muy laboriosa se suspenda para mañana a las cinco, y se levanta la sesión.

descento, formen abanico, como lo forman las del teatro Guerra?

¿No ordena el reglamento de espectáculos, que los teatros tengan un telón metálico y que las cabinas de proyecciones cinematográficas estén resguardadas, por unas paredes acústicas?

Si todo ello es cierto, ¿por qué se consiente que se den funciones en ese teatro, teniendo falso el escenario y la localidad del paraiso, y no reuniendo las condiciones reglamentarias, las escaleras y el telón de boca.?

¿Es así mismo cierto que en el contrato de arriendo se imponen las condiciones de respetar en sus puestos al taquillero y al jefe de maquinaria y que el actual arrendatario, estrujando y pisoteando ese pliego de condiciones, nombró nuevos taquillero y jefe de maquinaria, con lo que solo se persiguió que el teatro quedara sin intervención, para poder de esta forma maniobrar a su antojo?

¿Es cierto señor alcalde, que en los capitulares del Ayuntamiento, se reconoce el derecho de propiedad que éste tiene sobre el teatro Guerra?

Yo ruego al señor Foulqué, que indague todo esto y

proceda en justicia, incutiéndose de ese bello teatro, que es en su mayor parte del Ayuntamiento de Lorca, y si el Concejo estima, que lo que adeuda el arrendatario no debe de percibirlo, cédalo a los pobres, que ellos le decidirán.

¡Todo menos que se usufructue una propiedad, de la cual no es un poseedor...!

DEFUNCION Y ENTIERRO

A la edad de 26 años ha fallecido el joven don José María Castelar Carrasco.

Hoy se ha verificado el entierro seguido de numeroso y distinguido acompañamiento.

A su desconsolada madre y hermanos enviamos nuestro más sentido pésame.

VALOR DEL AGUA DEL ALPORCHON

Dueños particulares, 2.176 pesetas.

Sindicato de Riegos, mil 291'25 pesetas.

Total pesetas 3 467 25.

ALUMNA APROVECHADA

La bella y simpática señorita Luisa Lorente Martínez, ha obtenido brillantísimas notas en la carrera del Magisterio, que sigue con notable provecho.

Tanto a la simpática amiga como a sus padres don Juan Lorente y doña Teresa Martínez, enviamos nuestra más cordial felicitación.

LICENCIADO BLAS KITO

Tras brillantes exámenes ha terminado en esta Universidad a carrera de derecho, el distinguido joven don Emilio Gil Moreno, hijo de nuestro querido amigo el acreditado banquero de Molina del Seguro don Rogelio.

Al felicitar al nuevo abogado le deseamos grandes triunfos en su carrera.

Escuela Militar Oficial afecta a la Zona de Reclutamiento y Reserva de Murcia núm. 17

El día 3 de Octubre darán comienzo las clases de esta Escuela, recordándose a los individuos acogidos al Capítulo XVII de la Ley de Reclutamiento, se matriculan en ella pues por ser oficial reúne su enseñanza mejores garantías que cualquier otra y además es completamente gratuita.

Los que deseen ser alumnos deben matricularse cuanto antes, pues de lo contrario no tendrán tiempo para asistir los cuatro meses reglamentarios, sin cuya circunstancia no se les puede expedir el correspondiente certificado para presentarlo en los Cuerpos.

Horas de matrículas, de 10 a 13, en las oficinas de esta Zona.—El Coronel Director, José García Aldave.

El Congreso cerealista de Valladolid

Valladolid, 30. Ayer continuaron los trabajos del Congreso Cerealista.

Después de celebrar las sesiones los congresistas realizaron una excursión a Simancas, Tordesillas y Medina del Campo.

El Congreso aprobó las conclusiones que se elevarán al Gobierno.

El viaje de los reyes por Galicia

El rey visita la ría de Vigo

Vigo, 29.—Ayer don Alfonso desembarcó del «Jaime I» embarcando en el torpedero número 12, visitando la ría de Vigo.

Regatas

Vigo, 29.—Al regreso presenciado desde la cubierta del «Jaime I» las regatas de baidros que se celebraron en la bahía.

A últimas horas de la madrugada tomaron los reyes el tren especial con dirección a Orense.

Los soberanos en Orense

Orense, 30.—Desde las primeras horas de la mañana de ayer la población presentaba un aspecto importante.

Los edificios lucían colgaduras y en los centros oficiales lucía la bandera nacional.

A las dos cuarenta de la tarde llegó el tren real.

Las autoridades saludaron a los reyes en la estación, donde se congregaba numeroso público que vitoreó con entusiasmo a los soberanos.

Te Deum.—Otros actos

Orense, 30.— Los reyes acompañados de las autoridades se dirigieron a la catedral donde se cantó un solemne Te Deum.

Después los soberanos marcharon al Ayuntamiento donde tuvo lugar una recepción.

Un brillante grupo de señoritas típicamente ataviadas entregaron a la reina ramos de flores.

Después en el jardín de Pocio se celebró una fiesta gallega, interviniendo los coros.

Don Alfonso después de la fiesta visitó el cuartel de San Francisco.

En el cuarto de banderas e monarca fué obsequiado por la oficialidad del regimiento con un vino de honor.

La reina doña Victoria visitó la capilla de Santo Cristo, depositando ramos de flores.

Después en la Diputación se celebró un té.

Seguidamente los reyes tomaron el tren con dirección a Astorga, desde donde marcharán a León.

Se les tributó una solemnísimas despedida.

Teatro Romea

Carmen Floria vuelve a triunfar ante el público murciano

Otro triunfo rotundo obtuvo anoche la eminente cantante Carmen Floria.

A pesar de que el programa que había formado la notable artista era formidable, el público se retrajo bastante en ir al teatro. ¡Cuando las cosas vienen así no hay más remedio que conformarse...!

Hablemos del concierto. Teníamos verdadera ansiedad por volver a oír a Carmen Floria. Suponíamos que volvería a triunfar, y así fué. Si el día de su presentación consiguió cautivar al auditorio con su delicioso timbre de

El mal llamado servicio de tranvías

Cada día es más lamentable y más deficiente el mal llamado servicio de tranvías de Murcia. Mal llamado, porque lejos de prestar un servicio a quien, fiado en su apariencia de medio de locomoción eléctrica tiene la candidez de acomodarse en uno de ellos, le causa un perjuicio, porque le obliga a llegar tarde al sitio donde se dirige.

Recordará el pío lector, que la última vez que de esto nos ocupamos, decíamos que en ir a Alcantarilla—pongamos por punto de destino—se tardaba, eléctricamente, hora y media; pues bien, desde entonces acá han variado las cosas y hoy se va en mucho menos tiempo que Lindbergh—atravesó el Atlántico: hoy es cuestión de tres horas escasas.

Nosotros no sabemos si la empresa de tranvías hará negocio en Murcia; suponemos que sí, porque continúa su explotación y porque cobra los billetes a los que suben y los deja a mitad del camino por falta de corriente, que

ran dos jóvenes nacionalistas que en el año 1922 arrojaron un frasco con un ácido al jefe socialista a emán entonces cancelar el señor Scheiderman. Se teme que con motivo de las fiestas que se celebrarán surja algún conflicto.

voz, anoche rayó en lo sublime la gentil artista.

«Traviata», «Luisa», «Bohème», «Fausto», «Mendi Mendiyán», «Manón», «Butterfly», «Canción del Solvejg» fueron no ya interpretadas de un modo magistral, sino que fueron verdaderas creaciones de la encantadora soprano.

Nos sería imposible verdaderamente poder decir en cual de ellas sobresalió.

Con grandes ovaciones se premió la excelente labor de Carmen Floria, que la obligaron a bisar el rondó de «Marina» una canción de Mascott y Jara Carrillo, y la carta de «Gigantes y Cabezudos» del inmortal compositor murciano don Manuel Fernández Caballero.

Además de las obras enunciadas anteriormente, cantó «Cuatro Rimas de Bécquer», (Albeniz); «Las locas por Amor», (Turina); «Quejas gitanas», (Alonso); y la canción española del «Niño Judío», (Luna).

Nuestra felicitación más sincera a la notable artista por sus grandes éxitos obtenidos en Murcia.

Conato de incendio

Ayer noche, próximamente a las nueve, las campanas de San Bartolomé anunciaron el toque de fuego.

Este comenzó en la casa número 49 de la calle de la Platería, en el piso donde habita el capitán de la guardia civil señor Haro.

El fuego careció de importancia.

El LXXX aniversario del nacimiento del Presidente de la República alemana

Berlín, 30.—Se han ultimado los detalles para la amnistía que se concederá con motivo del ochenta aniversario del nacimiento del presidente de la República, mariscal Hindenburg.

Entre los amnistiados figu-

como cada día es mayor el número de protestas y menor el de viajeros, las autoridades encargadas de fomentar todo lo que en bien del servicio público redunde, debían, si no prohibir la circulación de tranvías, obligar a que se normalizara y se higienizara ¡que falta le hacen!, y dar facilidades a los otros medios de transporte para viajeros, procurando a éstos el acceso a los mismos sin tener que ir a sitios lejanos del centro de la población.

Si los medios al alcance de la autoridad no son bastantes a que el servicio de tranvías sea lo que debiera, procúrese, acicatando el interés de la empresa, que los otros servicios similares puedan competir con él, a ver, si, como en otras ocasiones, dá resultado.

Que a lo mejor lo dá.

Un hombre atropellado y muerto por un automóvil

A la hora de cerrar nuestra edición nos enteramos de que en el vecino pueblo de Mula, un automóvil atropelló, causándole la muerte, a un hombre.

Procuramos inquirir más detalles sobre el suceso, pero éstos no nos ha sido posible adquirirlos, dado lo avanzado de la hora.

EN EL CONSERVATORIO

Homenaje al maestro Caballero

Ayer tarde en el Conservatorio se reunieron para tratar del homenaje al maestro Caballero, literatos, poetas, músicos, representaciones de los Centros culturales y autoridades.

Después de abierta la sesión se trató del modo de allegar fondos para la creación del monumento al eminente maestro, en la plaza de Julian Romea, cuyo busto es debido al escultor señor Planes.

La Diputación, el Casino, Ayuntamiento y demás centros prometieron concurrir a la suscripción para dicho monumento.

Después se nombró la Junta ejecutiva, integrada por elementos de esta capital.

La Junta nacional está compuesta por los señores director del Conservatorio de Madrid, presidente del Círculo de Bellas Artes de Madrid, Sociedad de Autores, los maestros Pérez Casas y Arbos, director de la Sinfónica, don Manuel Fernández Lara.

